

令和3年8月 文書質問及び回答

1 質 問 者 春日隆司議員

2 質問事項 町長答弁の進捗状況について

質問の内容・要旨	回答
<p>① 「コロナ支援策の内容が本当に的確だったのか、漏れはなかったのか検証する」(2年6月答弁)とのことであった。検証の結果を公表(資料提供)いただきたい。</p> <p>② 玄関には自動体温測定器があり来庁者のチェックが行われるが、消防入口、職員玄関からの入りはフリーパス。理事者、職員の入所体温チェック不要の理由は。</p> <p>③ 気候異常事態宣言は「有識者への相談やSDGs町民会議などと協議して判断する」(元年12月答弁)そして、「現在どうあるべきか検討している最中」(2年6月)のことであったが、いつ有識者と協議をして、いつ町民会議に諮って、そして検討の結果、どうなったか。</p> <p>④ ゴミの一人当たりの排出量をどのくらい少なくしていくのか。食品ロスをいかに少なくするのか。エネルギーの縮小での経費節減額は。(元年12月答弁)</p> <p>⑤ 自治基本条例の見直しはどうするのか。議会基本条例の制定を受けて、見直しが必然となっているのではないか。</p> <p>⑥ 公共料金の見直しは、「2年度中に見直しをすることで進めている」(2年6月答弁)のことであったが、どうなっているのか。</p> <p>これらは一例であるが、総じてこれまで答弁に関する実行性が乏しく、その場限りの議論で終わってしまっている。公言(答弁)の重みと責任を認識する必要があるのではないか。このような質問を繰り返すことは生産性がなく、よいまちづくりにも結びつかないのではないか。</p>	<p>① 新型コロナウイルス感染症の感染拡大は、現在も予断を許さない状況であり、R2、R3において、感染状況や経済状況、人々の暮らしに配慮した対策、支援策を議会からのご提言を踏まえながら進めてきており、今後におきましても、状況を踏まえた支援策を進めてまいります。(別紙実績資料)</p> <p>② 職員の自動体温測定器の利用につきましては、職員は町民と接する機会が多いことから、職場における感染防止対策の徹底について通知を出しておらず、その中で日常の体調管理を徹底すること、発熱など風邪の症状があるときは上司に報告するとともに、医療機関への相談や自宅での療養など早めに対応することなどを指示していることから、自動体温測定器の利用を義務付けてはいません。</p> <p>③ 気候非常事態宣言は、多くの自治体で宣言されているところであります。また、国・地方脱炭素実現会議において、地域脱炭素ロードマップ～地方から始まる、次の時代への移行戦略～が示されていることから、同宣言と合わせて、地域内での気候非常事態へ有効な手段を検討してまいりたいと考えております。具体的には、早急に体制を整え取り組んでまいりたいと考えており、総合計画のローリング見直し等で町民の皆様からのご意見等を聴取してまいりたいと思います。</p> <p>④ 廃棄物処理につきましては、重要な課題の一つであり、ゴミの排出量は、平成30年度は931t、令和元年度は882t、令和</p>

2年度は871tと年々削減しており、具体的な一人当たり排出量も重要ではあります
が、一人一人が資源物の分別に協力していただき経費節減に努め、将来に負担がかかる
ないよう進めたいと考えております。

また、食品ロスを少なくすることにつきましては、農林課におきまして、食品ロスをなくす活動を進めていた経過もあり、機会あるごとに周知してまいりたいと考えております。

エネルギーの縮小での経費節減額につきましては、一例として、環境省の補助事業により、一部の公共施設のLED改修などを進めたところであり、削減した電気料金分を改修費のリース料に充てているところであります。

SDGsの達成、7つのありたい姿の目標の達成は、持続可能な地域社会を構築につながるものと考えていることから、今後におきましても、積極的に進めて参りたいと思います。

⑤ 令和3年第1回定例会において議会基本条例の制定に合わせて、自治基本条例の関係する条文について改正を行ったところですが、自治基本条例は町政運営の基本的な理念及び制度運営の原則について定めたものであり、この基本的な考えについては変わっていないことから、見直しの予定はありません。

⑥ 公共施設の料金の見直しについては、国土強靭化計画の策定、公共施設個別計画の策定と合わせて段階的に進めてきており、国土強靭化計画は令和2年12月に、公共施設個別計画は令和3年2月にそれぞれ策定したところであり、公共施設の料金の見直しについても、検討をしているところであります。

一般質問で答弁したことについては、可能な限り実行していく考えでありますが、新型コロナ感染症の対応など、優先すべき課

題があり、進まないものもあることから、しっかりと進めるよう具体的な指示をしていきたいと考えております。